
你赞成为农村学生营养保障立法吗？
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3.学生营养问题，除了立法之外，还需解决什么？

调查人数：6178人 数据来源：凤凰网

1.你认为农村学生营养保障是否亟待立法？

6.8%
短期内不具备立法条件

74.4%
是的，关
系 民 族
未来，耽
误不得

18.0%
不需要，不
是所有项目
都需要立法
保障

0.8%不关心

2.你认为学生营养立法应该着重哪方面的保障？

19.4%
拨付资金，
硬件建设

27.9%
食品安全设
定严格标准

16.4%
制定营养标准

34.9% 资金
透明、项目监管

1.4%其他 64.9%
各级政府
重 视 ，落
实到位

13.5%
家长的监护意识

19.1%
贫困山区经济拉动

2.5%
其他
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“官员开微博要有雅量有勇气”
广东省一官员说官员开博“如悬崖亮剑”，人大代表称，开博就是要听批评的声音，要经得起拍

@全国人大代表、新疆维吾尔自
治区党委书记张春贤：

去年两会期间，为了用好微博这
种非常好的形式，我开了微博，以便于
通过微博这种方式了解人民群众的需
要。两会结束之后，在提前预告的前提
下，关闭了微博。但收到的有关反映，
都得到了认真的梳理，并且逐条给予了
回答。目前，新疆不少官员和单位都
开了微博，微博在新疆已经成了问政
于民、问需于民的一个很好的平台。

本报记者 宋识径

微博收到的反映
逐条给予回复

@全国人大代表、华东师大教
授周洪宇：

官员开微博要区别对待，因为
每个人情况不同，未必有太多的时
间和精力投入其中。但如果有时
间、有能力且有意愿，当然可以开微
博。因为微博是联系群众、了解民
意的很好渠道，可以迅捷地了解社
会各方面的动态，帮助自己分析一
些趋势。

官员开微博，必须说真话。但
因为自己的职务身份，说话须谨慎
一些，不要看到事情马上就发表意
见，在不清楚事实的情况下贸然表
态，因为公众往往会把这个当成你所
代表的阶层发出的一种声音。如果
发出的声音对100条，错1条，那么产
生的副作用可能会冲击所有的努力，
影响会被放大。 本报记者 蒋彦鑫

官员开微博
说话须谨慎

@全国人大代表、浙江省奉化市
滕头村党委书记傅企平：

目前政务微博“死博”、“沉博”的
现象十分普遍，管理滞后，长期处于休
眠状态，“不作为”或者消极怠慢导致

“微博问政”空壳化。应鼓励政府机
构、领导干部开设官方微博，建议对政
务微博建立一整套的管理、维护、培
训、考评机制。如设立“微博发言人”、

“微博管理员”等职务，及时关注民生
民意，对微博平台上的留言作出反应、
回馈。 本报记者 邢世伟

建议政务微博
建立考评机制

@全国人大代表、浙江省委组
织部部长蔡奇：

既然开微博，就要有雅量、有底
气、有勇气，也要有风险意识。压
力肯定有，开微博恰恰是要听批
评的声音，网友拍砖你要经得起
拍。多听不同声音，就是我开微博
的目的。

在这次全国人代会上，我提出
了 11 个议案、23 个建议，还有几项
针对政府工作报告的修改意见，这
些意见主要是从网络上来的。

单位（对我开微博）提出了一个
底线：不该说的不说、不该做的不
做，自己把握，比如保密的，就不要
对外；还有不要和网民直接冲突，不
要打口水仗，否则对自己的形象也
是一个损害。

本报记者 宋识径

开微博就要
“经得起拍”
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前段时间，浙江诸暨检察院财务人员的家属办了
一个汽修厂，请了个老人家当门卫，结果老人家的孙
子被厂里的三条狗咬成重伤，当时厂方马上报警，并
把孩子转到杭州治疗，但是赔偿问题没有谈拢，结果
孩子家属把这个事情挂到网上去。严格说来，这是一
起民事纠纷，但是处理稍微迟了一些，当天晚上“发
酵”以后，舆论扯上了检察院，甚至有人说“官官相
护”，其实根本不是这么一回事。有些案件很容易迅
速“发酵”，所以法院检察院要有自己的官方微博，官
方一定要及时出来表态。

——全国人大代表、浙江省委组织部部长蔡奇
本报记者 宋识径

校车问题与《义务教育法》不够完善、贯彻的不够
彻底有关。现在关于校车问题进行的讨论，基础观点
在于校车应该由学校或政府统一配备，但实际上《义
务教育法》中规定，学生应就近入学，如果这一点能够
贯彻实施，那么除了农村地区以外，义务教育本身是
不应该提供校车的，当下对于校车的现实要求超出了
义务教育法的规定。

——全国政协委员、复旦大学历史地
理研究所博士生导师葛剑雄

据中央人民广播电台

校车问题是法律贯彻不够

出事后官方及时表态

“官员开博如同悬崖亮剑！”前日，微博粉丝超过百万的广东省卫生厅副厅
长廖新波做客央视时，坦言官员开博会遇到很多压力，“官员开博，必须有一种
在悬崖上亮剑的精神。悬崖就是说你开博会遇到很多压力，很多危机，甚至乌
纱帽都不保；亮剑就是一个个人的观点，你要亮出来，逢敌亮剑，这就是我们的
亮剑精神。”

廖新波表示，官员开博，所讲之言要对人民和政府负责，“若只想着仕途上
有所长进，劝你还是不要开博”。 据《新快报》
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昨日，十一届全国人大五次会议新闻发布会上，调音师由于长时间监听现场
录音耳朵劳累，就把耳机的一个听筒架在头上短暂休息。 郭新 摄让耳朵休息一下


